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Gütersloh, 09. Februar 2023 

 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN für die Sitzung des 
Bildungsausschusses am 28.02.2023 
 
 
Sehr geehrter Herr Engels,  
 
die Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beantragt den Tagesordnungspunkt „Umsetzung 
des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung ab 2026“ für die Sitzung des 
Bildungsausschusses am 28.2.2023. 
 
Unter diesem TOP bittet die Fraktion die Verwaltung und den Qualitätszirkel über den aktuellen Stand 
der Qualitätsentwicklung und Umsetzung des Rechtsanspruches auf Ganztagsbetreuung ab 2026 zu 
berichten und u. a. auf folgende Fragen einzugehen:  
 
 
 Wie lautet der aktuelle Stand der „Wiederbelebung“ des Qualitätszirkels OGS:  

Wann fanden bzw. finden Gespräche mit wem statt? Mit welchem Ergebnis? 
 Mit welcher Zielsetzung arbeiten Verwaltung und Qualitätszirkel OGS? 
 Welche Qualitätsziele für die OGS wurden bis dato entwickelt? Welcher Plan wird für die 

Umsetzung aufgestellt? 
 Welche Unterstützung wird für eine qualitative Ganztagsbetreuung seitens des Landes 

erwartet bzw. benötigt? 
 Wie stellt sich das gesamte weitere Vorgehen dar? 
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Begründung 
 
Wir wollen dem Rechtsanspruch auf einen OGS-Platz ab 2026 und unseren eigenen 
Ansprüchen hier vor Ort an Bildung und ganzheitlicher Betreuung gerecht werden. Neben 
dem baulichen Ausbau der OGS-Plätze sind auch qualitative Entwicklungen, wie die 
Gewinnung von Fachpersonal, die Auswahl von Kooperationspartnern oder auch die 
Zusammenarbeit der Beschäftigten in Schule und Jugendhilfe, z.B. in multiprofessionellen 
Teams, essenziell. Auf Landesebene wurde dazu ein Expertenbeirat eingerichtet, der diese 
und weitere Themen diskutiert – diese konstruktive Diskussion wünschen wir uns auch in 
Gütersloh. Die Stadt Gütersloh sollte sich vorbereiten und die Rahmenbedingungen für eine 
qualitative Ganztagsbetreuung an unseren Schulen unter Berücksichtigung der Perspektiven 
der außerschulischen Partner und die Sichtweisen und Anforderungen von Kindern und 
Jugendlichen, Eltern und Familien schaffen.  
 
 
https://www.ganztagsschulen.org/SharedDocs/Kurzmeldungen/de/m-o/nrw-expertenbeirat-
rechtsanspruch-ganztagsplatz.html 
 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
 

Sara Pérez de Siles Fernández        Ines Böhm       
Bildungspolitische Sprecherin   Mitglied im Ausschuss   
                                                                                              
 
 
  


